

APOSTILLAS

La guardia civil

¿A usted qué le parece la Guardia Civil?

Muy bien.

—¿De veras no le molesta?

No. La Guardia Civil es un Cuerpo cuya finalidad única es mantener el orden y perseguir al delincente. Yo soy un hombre incapaz de dar un grito y que además procuro no salirme de la ley; luego no tengo por qué temer, ni serme molesta si quiera la Guardia Civil.

—Sin embargo, reconozcamos que es un Cuerpo que sirvió a la Monarquía.

—También la sirvieron muchos de los diputados y alguno que otro ministro de los que hoy ocupan los escaños del Congreso y nadie piensa en ponerles este reproche... Lo que pasa, mi querido amigo, es que cuando España se sintió en paz y amó el sosiego social y cultivó los principios de orden y de autoridad como sagrados iconos del culto cívico, descansó complacida en la Guardia Civil y en aquellas instituciones que tal culto perpetuaban; pero una buena y riente mañana de abril florido — como decimos los poetas chirlas — sintió renacerle por el cuerpo erupciones de rebeldía, de libertad y revolución y, naturalmente como el gitano del cuento, con lo primero que topó en el camino fué con la Guardia Civil.

—Debí presumir la respuesta y no hablarle de esto.

—No creo que, en realidad, pueda existir otra.

—Es que usted y otros muchos clericalotes han dado en decir, eso que acaba usted de contestarme y eso no es cierto. La República considera y respeta a la Guardia Civil. Lo que estima necesario es modernizar su reglamento, sus normas, suavizar ese empaque feroce, tar antiliberale que la distingue, modificar hasta su uniforme que observa el mismo patrón que el día que fué fundada.

—Vamos, sí; lo que queremos

es hacernos una Guardia civil a nuestra medida. ¿No? Suprimamos por antiurbanos los guardias de la porra y creemos una guardia de asalto, una guardia de filiación republicana, aunque las porras con que la armemos sean las mismas, y ahora acabemos con la severidad de la Guardia civil, que fué siempre orgullo de España por su valor, por su rectitud, por su subordinación ejemplar y por su acatamiento al Poder, sea éste cual fuere, y organicemos una Guardia civil de patrón republicano, es decir, que tenga de Guardia y civil lo menos posible. ¿No es eso?

—No podemos entendernos.

—Ni nos entenderemos mientras usted piense en descamisado y yo en hombre de paz y de conciencia tranquila. Es el mismo caso que ahora se ha dado en las puertas del Congreso. Mientras un grupo revolucionario del populacho silba al paso de la Guardia civil, el Gobierno contrarresta la actitud iniciando unos aplausos que pronto se hacen unánimes.

—Sí; pero...

—Sin pero ni manzana. El problema de la Guardia Civil no puede en realidad preocupar más que a aquellos que ejercen la delincuencia o la proclaman, como norma de revolución social, y que son los que hoy alientan el espíritu popular hacia esta benemérita institución como antes la alentaron contra las Ordenes religiosas y el Clero, y como mañana lo harán, contra los carabineros, si entienden que, para sus fines, puede ser un medio eficaz el contrabando... Y está este Cuerpo, porque es el de la Guardia Civil, no creo que haya sufrido modificación en su reglamento e inadaptación, sin que el hecho llene de preocupación a usted ni a quienes como usted piensa.

LUIS ROMERA DE NEYDOS

TRIBUNA LIBRE

La región murciana

[Lo he leído complacidamente en «Levante Agrario»: el Ayuntamiento de Murcia, con motivo de una comunicación del alcalde de Alicante sobre el Estatuto regional de Valencia, acordó por fin!—nunca es tarde si la dicha es buena—convocar una Asamblea para hacer el Estatuto de la región murciana.

La República va a dar estructura federativa al Estado español. En estos momentos transcendentales para nuestra Patria grande, era absurdo que los pueblos y comarcas del Sudeste de España, entregados a mezquindades partidistas y personalistas, olvidasen el poner de manifiesto ante la Nación su personalidad regional, creada por la geografía y por la historia.

La región murciana que, en la primera República española, más que ninguna otra hizo vigorosa afirmación de existencia, ahora, amodorrada por inexplicable atonía, se ha dejado anticipar y arrastrar por otras regiones. El empuje de estas le van a sacar, por suerte, de su apática indiferencia, que sería su postergación y su anulación. Oír señales de vida impetuosa, o dejarse absorber: esto es el dilema.

La región del Sudeste tiene existencia y personalidad indiscutible. Pero importa mucho que se defina y se delimite bien. La vigente división de provincias, hecha en 1833 con un criterio borbónico centralista, que tendía realmente a destruir la histórica personalidad de las regiones españolas, debe rechazarse por falsa y absurda. Para la de-

limitación de las regiones ha de tenerse en cuenta: por un lado, las circunstancias geográficas y los intereses económicos que naturalmente las ligan; y por otro, los vínculos morales históricos, su tradición cultural, su habla, sus costumbres y sus caracteres.

Más que ninguna otra también, la región del Sudeste fué fraccionada, desmembrada, desarticulada bárbaramente por el centralismo y por las conveniencias o la avaricia de los antiguos reyes. Ahora es el momento oportuno de reintegrarse a sus naturales y verdaderos límites. El problema no deja de ser un tanto complicado; pero con el instinto cívico y la buena voluntad de los pueblos podría lograrse bien y pronto.

Dijo atinadamente el señor Moreno Galvache que la región murciana debe ser el territorio a que se extiende la cuenca del Segura. Tal es en efecto su entera y núcleo principal, más otras comarcas contiguas y cuencas subalterna le corresponden también substancialmente.

Surgen al punto importantes cuestiones. Albacete y su provincia deben ser murcianas o manchegas? Asimismo, los pueblos limítrofes de la provincia de Alicante que hablan en castellano, o mejor aún, en dialecto murciano, ¿deben pertenecer a la región valenciana? Esto último me parece absurdo.

El caso de Villena, siempre murciana hasta el año 1833, creo que no deja lugar a duda. Y aún menos lo deja Orihuela y los pueblos de su antigua gobernación.

ción. Dividir el río Segura y su Huerta entre Beniél y Orihuela, como hicieron los reyes de Aragón, es sencillamente monstruoso. Si Orihuela perteneció al reino de Valencia, violentamente, durante tres o cuatro siglos, sus intereses, sus costumbres y su lengua son murcianos por completo. Lo mismo hay que decir de Callosa, de Albalera, de Catral, de Dolores, de Torrevera, ja, etc.

Una de las cosas que establecen en su Estatuto los de Valencia es que la enseñanza del valenciano será obligatoria en los pueblos incorporados a su región que hablen en castellano, y que los nombres de las poblaciones que se castellizaron volverán a la forma primitiva. Así Alicante oficialmente se llamará «Alicant»; Elche, «Elig»; Orihuela «Oriola». En este último ejemplo, partiendo de un supuesto falso, como filológicamente aclararé y demostraré en otro artículo.

No sé lo que de todo esto pensarán mis paisanos los oriolanos. Pero no creo que acepten a estas alturas el aprendizaje del valenciano ni menos que a su ciudad le den ahora el nombre de «Oriola», cuando ya en el siglo XII, antes de que la lengua valenciana actual se formase, se la designó con el nombre mozárabe murciano de «Orihuela». Estas cuestiones no pueden ni deben resolverse arbitrariamente personas que no conozcan bien la filología ni la historia de nuestra región.

Todos los habitantes conscientes de nuestro Sudeste deben meditar, pronto y bien, en estos problemas que van a ser resueltos con urgencia por las Cortes actuales, importa mucho a todos los murcianos destacar y definir su región, si no quieren verse postergados y preferidos. Yo he de insistir sobre este tema en sucesivos artículos; y estoy dispuesto a poner a contribución mis modestos estudios murcianistas donde se requieran.

JUSTO GARCIA SORIANO
Madrid, 14 julio 1931.

Crónica social

Procedentes de Galicia y Orense y en plan de vacaciones han regresado a ésta los cultos maestros de 1.ª Enseñanza don Agustín Marcos Marcos y don Angel Palencia. Reciban nuestra bienvenida.

—Se encuentra en Alicante el maestro nacional don Antonio María Lloret. Pasará en nuestra ciudad todo el verano.

—De Madrid ha regresado don Luis Altolaguirre.

—Don Justo López Guiñán y familia han llegado de Toledo.

—De Toledo han venido a veranear los señores de Bustamante.

—Pasará en esta la temporada de veraneo don Pedro Pineda Rovira.

—Fué bautizado en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia (San Francisco) el niño Rafaelito Pérez y Gil, hijo de nuestros queridos amigos el reputado maestro e insigne novelista don Rafael Pérez y doña Josefina Gil.

Lo apadrinaron la simpática señorita Irenita Crespo, hija del Sub-Director de la cárcel don Adolfo Crespo y Francisco Albert, hijo de nuestro querido amigo don Francisco Albert.

El acto resultó brillantísimo. Los padrinos obsequiaron a los invitados con un lunch, haciéndose solemne a la hora de los brindis. Se terminó el acto con unas piezas de baile.

Entre los numerosos invitados pudimos ver a doña Dominica de la Herrán, doña Asunción González y doña Julia Capa; don Francisco Albert, don José Roselló, don Lorenzo Guardiola y don Rafael Pérez; Señoritas Luisita Alfaro y Pilar de la Serna y señoritas de Corbi; los jóvenes Pedro Cabañero, Juan Tarrero, Eduardo Barba, José Pedraza, Luis Soriano y Erasisco Antón, y otros que sentimos no recordar.

Felicitemos a los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

—En el tren correo de hoy han llegado, el director general de Agricultura don Antonio Pérez Torrealba, gobernador de Toledo don Alvaro Botella y diputado provincial don José Alonso.

—Para pasar el verano en su finca «Gamborino» de Muchamiel, marchó nuestro querido amigo, el culto maestro

ORIHUELA Y SU AYUNTAMIENTO

La fiesta de la Reconquista ha servido de medio para deslindar, a todas luces, al Ayuntamiento y al pueblo de Orihuela.

Una vez más se ha puesto de manifiesto, que no es aquél la representación del pueblo, y que actúa contra la voluntad de éste.

La manifestación del día 17, a las 8 de su mañana, organizada por la Comisión de Festividades del Ayuntamiento, para testimoniar públicamente el sentir anticatólico de los concejales, paseando por las calles de Orihuela la tradicional bandera «El Oriol», prescindiendo del acto religioso celebrado año tras año en la parroquia iglesia de Santa Justa, fué un acto bochornoso. La Comisión se hallaba integrada únicamente por los concejales y los empleados del Ayuntamiento; y engrosada por algún que otro chiquillo; total 50. Esto es todo.

El desfile se inició por el Arrabal Reig, y este noble barrio, como protesta al acto, exteriorizó su sentir cerrando, al pasar la comitiva, todos los vecinos las puertas de sus casas.

Al terminar este lucido pasacalle, alguien dijo en el balcón del Ayuntamiento, que el hecho de armas atribuido a la Armergola, por la tradición no es cierto.

Este argumento es de fácil refutación.

Tan cierto es que por los años 1242, los armergoles arrojaron a los moros de Orihuela, como los Armergoles de hoy han cerrado las puertas de sus casas al paso del Ayuntamiento por la ciudad; y han de ser los armergoles quienes arrojarán al Ayuntamiento por el balcón a la calle.

Que nuestra ciudad estuvo poblada de moros lo atestiguan los hallazgos realizados en el «Castillo»; que lucharon contra los cristianos es un hecho que corroboran todos los historiadores; y que fueron aquellos arrojados de nuestra ciudad, es una verdad evidente, sentada las dos primeras, por cuanto que hoy no existen. Luego si los cristianos, en lucha con los moros, arrojaron a estos de nuestra ciudad ¿para qué discutir si se llamaba Armergola, o se llamaban armergoles los vencedores? El hecho es lo interesante; ¿fué un hecho de armas cristiana? luego la fiesta debe ser ante todo religiosa. Para querer justificar el hecho de no ir el Ayuntamiento a la iglesia, no precisan argumentaciones: con no ir basta.

En contraposición. El pueblo como todos los años, y éste más que ningún otro, llenó por completo las bóvedas del histórico templo de Santa Justa, donde se celebró solemne misa cantada con orquesta; el Padre Jesús de Orihuela narró los hechos de armas más brillantes de nuestra historia, haciendo resaltar que el pueblo español ha sobresalido siempre por su valor en acudir el yugo extranjero; máxime cuando lucha por defender la fé de Cristo. Después hace un estudio comparativo de los hechos de armas de nuestra España, con los de Gracia y Roma, y pone de manifiesto que el valor de los españoles sobrepujo siempre al de aquellas antiguas repúblicas, porque luchaban por el ideal de la fé. Pasa a estudiar el hecho de la Reconquista, y dice que a semejanza de Judit, la Armergola tuvo un papel extraordinario en aquellas gestas gloriosas; y que con Armergola o sin ella, es un hecho de armas donde se patentiza la fé católica de nuestros antepasados.

El Padre Jesús mostró en todos los momentos de su discurso, el valor que acompaña siempre al que lucha por un ideal noble y con conocimientos claros, precisos y abundantes de la materia que defiende.

El pueblo se encuentra orgulloso de este acto religioso, que con tanta gallardía como amor y cariño por lo que son glorias tradicionales de Orihuela, ha organizado el digno y prestigioso párroco don José Torrealla, a quien conjuntamente con el Padre Jesús y a don José Monpeán, oficiante de la misa, el pueblo le tributa el más profundo reconocimiento.

R. C.

nacional de la Graduada «Altamira» de esta capital, don Luis Yagües Díaz de la Torre, acompañado de su distinguida esposa y monísimas hijas, María Teresa y María Luisa.

Sustracción de una cartera con 2.300 pesetas

Sevilla.—El vecino del Pedroño don Antonio Aumesquet Gallego denunció a la Guardia Civil de aquel puesto que de una americana que dejó sobre una silla en su dormitorio le habían sustraído la cartera, que contenía 2.300 pesetas y documentos de interés.

Fueron interrogados las criadas Calixta Hidalgo Cáceres y Antonia Palacios Cantó, y como incurrían en contradicciones, fueron puestas a disposición del Juzgado correspondiente.

Lea Vd. EL DIA

Perfumería LA CAMELIA

—DE—

Victorio Albertosa Amador

Passaje de Amérigo 2 - ALICANTE

Perfumería Nacional y Extranjera, abanicos, bisutería, bolsos, petacas, peines, artículos para peluqueras, corbatas.

Dos veces a la semana regalaremos globitos a los niños de los clientes y espejitos de bolsillo a todas las señoritas y caballeros que nos visiten.

GRATIS

perfumaremos a todo Alicante, como prueba de los inmejorables productos que expendemos en la

Perfumería LA CAMELIA
del Pasaje de Amérigo, número 2
(entre las calles Mayor y Rafael Altamira)
Alicante

Por si hablaba mal de ella disparó un tiro contra su ex novio, hiriéndole gravemente

Valencia 18 (10 n.)—El vecino de la aldea de «Los Cojos» (Requena) José Sáez Pardo, de 30 años, casado, sostuvo relaciones amorosas con una agradable muchacha de dicha aldea llamada María Trujillo Montes, de 24 años, soltera.

Hará unos cinco años aproximadamente rompieron las relaciones, casándose el José con otra muchacha de su pueblo, sin que ocurriese nada de particular.

Ayer se dirigió el citado individuo a su trabajo cuando a unos setenta metros encontró a María Trujillo, que le pidió explicaciones sobre la fama que de ella corría por la aldea.

Su ex novio le contestó que ignoraba tal asunto, puesto que como no le interesaba no tenía por qué preocuparse separándose los protagonistas de este suceso.

Al poco rato de haberse encontrado, el José pasó de nuevo montado en una

jaca; al verle pasar María se dirigió hacia él y sin mediar palabra le descargó un tiro con una pistola que llevaba oculta bajo el delantal.

Al oír el disparo salieron varios convecinos auxiliando al herido, que fué curado de primera intención por el médico titular de la expresada localidad, quien dispuso el traslado del agredido al Hospital provincial, donde ingresó a última hora de la tarde de ayer.

Se le apreció en el benéfico establecimiento una herida con arma de fuego con orificio de entrada a nivel del pómulos izquierdo, sin orificio de salida, con infiltración sanguínea de la mitad de la cara en la región parotípez y cuello del mismo lado.

Pronóstico grave.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado municipal, que instruyó las diligencias del caso, deteniendo a la autora de la agresión.

El lunes publicaremos una sensacional información sobre **Las apariciones de Ezquioga** No deje usted de leer EL DIA

Antonio Nobre

Se encuentra en Alicante el periodista portugués don Antonio Nobre, que tantos trabajos tiene hechos sobre España.

No es la primera vez que el notable periodista recorre nuestra patria: hace unos cinco años estuvo en Alicante y dió una interesante conferencia en el Orfeón.

Acompaña al ilustre escritor su bella esposa.

Les deseamos grata estancia en esta tierra luminosa.

tivo Orihuela, (Azules); estos fueron alineados en el primer tiempo por el señor Linares F., del siguiente modo: por parte del primer equipo, Luis Más, Zerón, Peñafiel, Linares, E. Armande, Roche, Luna, Die J., Galiana, Lucas y Anibal; y por parte del segundo; Soler, Rodríguez de Vera A. Castaño, Pastor, Lucas M., Die A., Rodríguez de Vera J., Vidal, Linares, y Fabregat.

A las seis en punto de la tarde dió comienzo el antedicho encuentro, notándose un dominio por parte de los blancos que llegaron a la meta contraria que se ve comprometida, tirando a correr que saca el señor Luna, sin resultado; ante esta acometida toman la ofensiva los azules y responde del mismo modo a sus contrarios, despejando el señor Mas con sus características salidas, una de ellas fué tan formidable, que produjo en el público un momento emocionante, que agradecido lo premia con una larga ovación. Transcurrió el primer tiempo con un tanto a favor de los azules, tirado de insuperable chut del señor R de Vera J.

Denuncias y sucesos

SIGUE LA PESCA

La policía ha puesto a disposición del Juzgado a Evaristo Gaspar Juan, supuesto autor del robo de 35 pesetas, una cadenita de oro y unos pendientes a Dolores Baeza Velasco.

¿Será él?

Denuncias y sucesos

POR JUGAR A LOS PROHIBIDOS

Once individuos han sido denunciados a quien corresponde por sorprenderlos los agentes de la autoridad, jugando a los prohibidos en el Bar Peña Pino, ocupándose la bareja y 31 pesetas.

UNA BRAVIA

Por malos tratos a Juana Sánchez Samper ha sido denunciada Pura Ruiz Moreno.

NO PAGA Y CON TODO DENUNCIA

Una tal Angeles Fernández Clemente, de 18 años, casada y natural de Lorca (Murcia), se compró una bata para lucir en Pascua. No tiene nada de particular.

Pero el caso es que la compró fiada y esta es la hora en que aún no la ha pagado.

Claro está, el fiador exige el pago y ameaza y chilla y alborota, y como Angeles no tiene los 14 reales se ha ido a la Comisaría y denuncia al fiador por malos tratos.

¿Quién tiene razón? El Juzgado sabrá darla a quien corresponde.

La lezania peculiar de los petalos de rosa.

La obtendréis empleando la Crema, los Polvos y el Jabón Simon, que realzan este triple cometido: purificar, refrescar y nutrir.

CRÉME SIMON

Para conmemorar la tradicional fiesta de la Reconquista, se verificó en Orihuela, en la tarde de ayer en el campo San Antón, un encuentro amistoso entre el antiguo equipo de Orihuela Deportiva (Blancos) y Club Depor-

¡VD. DA AL BOTON!

Envía luego sus "fotos" al Concurso Internacional "Kodak" y una sola puede valerle hasta



34000 PESETAS

● Emplee siempre película «Kodak», de la caja amarilla y letras rojas. Es la que ofrece más garantías de éxito al aficionado. Exija la marca «Velox» al dorso de sus fotos.



Sus probabilidades de triunfar son muchas

AUNQUE usted no haya tenido en su vida un aparato fotográfico... no importa. Unos minutos bastan para aprender a manejar un «Kodak» y ganar fácilmente el Gran Premio Internacional «Kodak», puesto que el fallo dependerá del interés de las fotos.

Haga fotografías de viajes, deportes, escenas de calles, interiores, retratos, fotografías de animales, etc., y envíelas al Concurso Internacional «Kodak».

Con una sola fotografía usted puede ganar hasta 94.000 pesetas; o sea, un primer Premio Nacional de 1.000 pesetas, el Gran Premio Nacional de 5.000 pesetas, un primer Premio Internacional de 8.000 pesetas y el Gran Premio Internacional de 80.000 pesetas.

Distinguidas personalidades son las encargadas de otorgar los premios en España.

El mundo entero se interesa por este Gran Concurso Internacional «Kodak», en el que tomarán parte 85 países! Usted debe procurar que triunfe España, enviando muchas fotografías del asunto o asuntos que prefiera.

● Todo el mundo puede hacer buenas fotografías con el Pocket «Kodak» Junior; sencillo, elegante, económico

CONCURSO INTERNACIONAL KODAK de fotografías de aficionados - 800.000 Ptas en premios

800.000 pesetas en premios Nacionales e Internacionales

Seis clases
A. - Niños.
B. - Paisajes.
C. - Deportes.
D. - Naturaleza muerta, arquitectura, interiores.
E. - Retratos.
F. - Animales.

PREMIOS NACIONALES

Gran Premio Nacional de 5.000 pesetas

(España y posesiones españolas), y 114 premios más, como sigue:
6 premios de 1.000 pesetas
6 " " 500 " "
12 " " 200 " "
18 " " 100 " "
24 " " 75 " "
48 " " 50 " "

Premios Internacionales

Las fotografías que alcancen el primer premio de cada clase,

en cada país, entrarán automáticamente a tomar parte en el Concurso Internacional que se celebrará en Ginebra (Suiza).

Gran Premio Internacional

80.000 pesetas y el Trofeo de la Casa «Kodak».

6 Premios Internacionales de

8.000 pesetas y Medalla de Oro para las fotografías que obtengan el primer premio Internacional de cada clase.

Admisión de fotografías: del 1.º de Mayo al 31 de Agosto.

Para bases y demás detalles del Concurso «Kodak» dirijase usted al establecimiento de artículos fotográficos más próximo o directamente a KODAK, S. A., Pta. del Sol, 4.-MADRID.



Estoy en la Gloria! Qué buena es la HARINA LACTEADA de Nestlé. Es el alimento que prefieren los niños.

Una gafaneria es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLO. Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer.

PROPIETARIO: BALDASAR HERNANDEZ VITORIA

Agencia Comercial e Hipotecaria
Préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas de 5 a 90 años, a 7 por 100 que bien calculado resulta un ahorro económico, pues los efectos son al 6. Facilidades en el pago de intereses y retención del capital. PRONTIDUD Y RESERVA. Para informes: **Francisco Albert**

Bailén, 14 ALICANTE

Banco Español de Crédito

Caja de Ahorros: 4 por 100 anual

Oficinas: Paseo de los Mártires, 3 (Casa Lamagüere)

Las imposiciones devengan interés desde el día siguiente al acto de entrega hasta el mismo día de reintegro, y éstos se verifican a las 12 de la tarde, sin limitación de cantidad. A los imponentes se les facilitan pequeñas huchas metálicas.

Operaciones de Bolsa.—Este Banco se encarga de la inversión de capitales en el Estado y de ferrocarriles, que producen una renta líquida de 5 a 8 por 100 con importe de primeros de amortizaciones.

En el Banco está extendido en España.—Cuenta con 265 Sucursales.

En la provincia de Alicante cuenta con Sucursales en Alcoy, Elche, Novelda, Orihuela, Jijona, Callosa de Segura, Villena, Creyffillén y Villajoyosa.

Trust Mecanográfico, S. A.

Concesionario para España de las máquinas ROYAL

Saluda a sus distinguidos clientes de Alicante y su provincia al tener el gusto de anunciar la próxima apertura de una Agencia en esta capital, se complace en poner a disposición de los poseedores de las máquinas ROYAL, los servicios de un experto mecánico.

Se reciben los avisos para el reconocimiento y reposo de las máquinas, en Rafael Tarell, 5.

Hotel Samper

Lichines

El Lichines es un licor de origen francés, elaborado con uvas de la región de Jura. Es un licor de sabor dulce y aromático, ideal para acompañar platos de caza y aves.

Los Lichines del Doctor Gaste son un licor de exquisito sabor, elaborado con uvas de la región de Jura. Cada copa de 12 pesetas para beber 12 litros de agua caliente.

Cañamos rastrillados y en rama

Josè Salinas Miralles - Callosa de Segura

MANUFACTURA Y EXPORTACION

Sastrería Moderna

Antonio Moya Rogel

Confección de trajes para caballero y niño.

Especialidad en trajes talares y de coro.

Calle de Sarget, 37-Orihuela

Lea Vd. EL DIA

Del Extranjero

La próxima conferencia de Londres

Londres.—Excepto Bélgica, todas las naciones interesadas en la moratoria Hoover han aceptado ya la invitación a la Conferencia de Londres.

El Reichsbank eleva la tasa en descuento

Berlin.—Se anuncia que el Comité director del Banco de Imperio ha decidido elevar la tasa de descuento del 7 al 10 por ciento.

Las operaciones para expulsar a los rebeldes rojos de Canto

Nankín.—El mariscal Chan Kai Shek continúa las operaciones encaminadas a expulsar a los rebeldes rojos de «Canton». El mariscal telegrafía hoy desde el frente diciendo que, después de los encarnizados combates de la semana última, las tropas del Gobierno han hundido el ala derecha del ejército comunista y se han apoderado de Kwan-gehung. Los rojos se retiran en desorden hacia el sur.

Tratado de comercio Austro-Hungaro

Viena.—El Consejo Nacional aprobó el Tratado de Comercio con Hungría.

Tres personas muertas en un accidente de aviación

Grenoble.—Un avión de transportes que procedente de Connes traía a bordo cuatro pasajeros que se dirigían a París, chocó contra la ladera de una pequeña montaña al sur de Grenoble a consecuencia de la defectuosa visibilidad, resultando a consecuencia del accidente el piloto y dos pasajeros muertos y gravemente heridos los otros dos pasajeros.

Creación de una moneda de curso forzoso en Alemania

París.—Telegrafían de Berlín a la Agencia Havas que el Gobierno alemán ha decidido con objeto de hacer frente a la crítica situación actual, proceder a la creación de una nueva moneda interior, que carecerá de curso en el extranjero ni tendrá garantía de oro, pero que será de curso forzoso para todas las transacciones en el interior de Alemania.

Movimiento del Puerto

En las últimas 24 horas se registraron las siguientes:

Entradas

G. G. Laferriere, francés, de Orán, con pasajeros.
Cabo Mayor, español, de Valencia con carga en tránsito.
Saturnus, holandés, de Málaga, con descarga de Amsterdam y Rotterdam.
Rio San Vicente, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general.
Legazpi, español, de Valencia con carga y pasaje en tránsito.
Rio Gabriel, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general.
Bothnia, sueco, de Valencia, con carga en tránsito.
Alicantino, italiano, de Málaga, con descarga de Casablanca.

Salidas

G. G. Laferriere, francés, para Marsella, con pasajeros.
Alicantino, italiano, para Valencia, Marsella, Niza, Génova y Tristre, con vino y carga general.
Cabo Mayor, español, para Málaga y Nueva York con carga general.
Legazpi, español, para Cartagena, Cádiz, puertos de Canarias y Fernando Póo, con carga general y pasaje.
Rio Gabriel, español, para Valencia y Barcelona, con carga general.
Bothnia, sueco, para Málaga y Gothenburgo, con carga general.
Cabo San Vicente, español, para Valencia y escalas hasta Marsella, con carga general.
Saturnus, holandés, para Tarragona, Amsterdam y Rotterdam, con carga general.

Manoilescu dimite la cartera del Interior

Bucarest.—El ministro del Interior, señor Manoilescu, ha presentado su dimisión por haber sido nombrado gobernador del Banco Nacional en sustitución del señor Angelescu.

Las relaciones comerciales franco soviéticas

París.—«El Diario Oficial» publica un decreto anulando el que fijaba el contingente de entrada de los productos soviéticos.

Por su parte el Gobierno ruso ha dictado un decreto que publica el diario «Isvestia», anulando el que Rusia adoptó como represalias sobre los productos franceses.

Con estos dos decretos las relaciones comerciales entre los Soviets y Francia han vuelto a la normalidad.

De la reunión de los radicales

Madrid.—A las siete de la tarde terminó la reunión de los radicales. Esta se celebró en el Congreso.

Acordaron pedir que la Comisión de gobierno acepte el criterio de las minorías de hacer compatible el ejercicio del cargo de diputado con los que por delegación ejerzan autoridad.

Y someter al Congreso la concesión de un indulto.

Lea Vd. EL DIA

Sobre el derribo de la iglesia de las Calatravas

Madrid 18.—Hace pocos días se habló por Madrid del próximo derribo de las Calatravas. Ayer se tuvo noticias de que este derribo no se efectuará.

El alcalde de Madrid, señor Rico, ha manifestado que se propone denegar la solicitud que ya había sido presentada para su derribo.

Paralelamente a esta denegación hará gestiones cerca del ministro de Instrucción pública, encaminadas a que la iglesia de las Calatravas sea declarada monumento histórico.

El mejor y más agradable purgante

Limonada Soler Gaseosa

Es como un refresco

Naufragio de una barca

Stambul.—Una balsa que transportaba a una barca automática por el río Guadiz, cerca de Stambul fué arrastrada por la corriente y zozobró.

Las siete personas que la ocupaban perecieron ahogadas.

Varios curas párrocos multados

Pontevedra.—El gobernador ha impuesto multas a varios curas párrocos de la provincia que han sido denunciados repetidamente por hacer propaganda ilegal contra el régimen, amenazando con condenas eternas en el infierno y otros castigos espirituales a aquellos feligreses que se declaren republicanos.

Servicio de pasajeros para Argelia, Francia, Marruecos y América

St. G. de Transports Maritimes a Vapeur de Marsella

De Alicante a Orán (directo)	Para Marsella
duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor	Próxima salida del vapor
"G. G. Laferriere"	"Sidi Brahím"
Salida de ALICANTE todos los martes a las 7 de la tarde	el día 18 de Julio a las 8 de la mañana (Las listas de pasaje se cerrarán a las 5 de la tarde del día anterior
De Alicante a Marsella (directo)	Linea Pinillos de Cádiz para Ceuta, Cádiz y Casablanca
Por el magnífico vapor	próxima salida del vapor
"G. G. Laferriere"	"E B R O"
Salida de Alicante todos los jueves a las 12 de la noche	el día 1 de Agosto
De Alicante a Argel (directo)	Cie. Franco-Americque de Marsella
Por el magnífico vapor	Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
"Sidi Brahím"	Próxima salida del paquebot
Próxima salida el 18 de Julio de 1931 a las 8 de la mañana	"Mont - Kimmel"
(Las listas de pasaje se cerrarán a las cinco de la tarde del día anterior	el día 3 Agosto
	Para informes:
	J. y A. Lemaignere
	Paseo de los Mártires, 3, entresuelo. — Teléfono. - 1606

¡ruebelas, son exquisitas!

Esos que se dicen que son amigos una vez haya probado las TABLETAS GABA que, siendo por su gusto una verdadera golosina, desinfectarán su paladar y gargarán, protegiéndole contra mil nocivos gérmenes que constantemente acechan nuestro organismo.

Al hacer sport

Hay que dedicarse a él por entero, procurando que cada miembro, cada uno de sus músculos, dé el rendimiento correspondiente. Las TABLETAS GABA le ayudarán a este fin, refrescando el paladar y el Jeringe y estimulando la secreción de los glándulos salivales, evitando que se sequen las mucosas de las vías respiratorias, causa principal del resaca.

PARA LA SALUD Y EL PALADAR

NINA

(CREMA) SUAVIZA CUTIS Y MANOS

35 ct. CAJA BOT. 75 ct.

FARMACIAS • PERFUMERIAS • DROGUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

Central Café

Grandes conciertos tarde y noche

El aperitivo del día

Anis Tenis

Las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre

Venta: Principales farmacias del mundo.

¡SEÑORA!

LOCION ABILENA

Quita arrugas, manchas, granos y todos los defectos de la piel, dando al cutis el color y frescura de la primera juventud.

OPONON CAPILAR MERCEDES

Tónico capilar que favorece a la primera aplicación y hace volver el pelo a los pocos días de usarse.

AGUAS DEL HAREN

Dan el cabello blanco su color natural dejenlo más fino y brillante. Son insensitivas y no precisan el lavado.

De venta: Mercería Alfredo Boix, López Tenientes, 4

La Dentición de los niños se facilita grandemente administrando

DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y droguerías:

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno.—Camacho, 26. Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 3.200

La denticina MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La «Denticina Moreno» es un eficaz remedio para combatir todos los procedentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con placer. La «Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas, facilita el desarrollo de los dientes; evita el «pícor» de las encías haciendo aparecer la baba; suprime la fiebre (calenturas); combate los ataques de alfilerico y en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. «La Denticina Moreno» nutre y fortifica a los niños, permitiéndoles la misma alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportarla los estómagos debilitados. Para su administración ala instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir «mi firma» en las etiquetas y gárgatas de los frascos.

VINOS GONZALEZ BYAS

Vinos y coñac

Agentes en Alicante y su Provincia — ASIN — Plaza de Isabel II, 9, bajo

TRES COPA EXTRA SOBERANO INSUPERABLE

Anoche fué detenido y encarcelado en Madrid el mecánico del 'Plus Ultra' Pablo Rada

Procesión interrumpida por unos salvajes.-Bergamin dice que hay que formar una fuerza que contrarreste la labor de los extremistas

Un robo importante en el interior del Banco de España en Valencia

Valencia.—Al mediodía de hoy, cuando mayor era la afluencia de gente en el local destinado a oficinas del Banco de España, se ha cometido en la citada dependencia un robo, que pone de manifiesto la audacia de los ladrones y la impunidad de que disfrutan en la comisión de esta índole de delitos.

A las doce de la mañana se personó en las oficinas de referencia don Ramón Tudela Climent, de 57 años, con domicilio en la calle de Padre de Huerfanas, número 1, principal, con el objeto de retirar cinco mil ochocientos setenta y cinco pesetas que le fueron entregadas en la ventanilla de cupones. Realizada la operación, y tras de haberse guardado el dinero en un bolsillo de la americana, el señor Tudela se dirigió a la portería a recoger una hoja impresa que precisaba para ingresar parte de la cantidad que acababa de cobrar. Al disponerse a extender la hoja advirtió, con el natural sobresalto, que las cinco mil ochocientos sesenta y cinco pesetas le habían sido robadas.

Se ignora quien haya podido ser el autor.

Del Consejo de anoche

La reunión fué política, pero no en el sentido morboso de la palabra, según Alcalá Zamora

Madrid (10 m).—Desde las cinco y media hasta las diez y cuarto estuvieron reunidos los ministros.

Azaña salió antes de finalizar el Consejo.

Dijo a los periodistas que ya había despachado lo de su departamento.

Al salir el señor Alcalá Zamora, fué interrogado por un periodista:

—El Consejo ha sido político?

Todos los Consejos son políticos—repuso—pero no en el sentido morboso de la palabra.

De esos no hemos celebrado ninguno.

El ministro de Instrucción facilitó la nota de lo tratado que dice:

El presidente y el ministro de Justicia dieron cuenta de la propuesta de carácter urgente firmada por los representantes republicanos y socialistas de Andalucía y Extremadura para que se solucionase el paro forzoso de aquellas regiones.

Dicha propuesta pasó a Fomento para darle solución con la urgencia requerida.

Se autorizó la celebración en España en 1933 del «match» internacional de tiro.

Varios decretos de Instrucción creando grupos escolares en Madrid.

Creando el Patronato del Museo de Artes Decorativas y nombrando vocal del mismo a don Gregorio Marsañón.

Decreto disponiendo que los auxiliares numerarios de Facultad puedan percibir en concepto de sueldo o gratificación los haberes superiores que constan en Presupuesto.

Decreto de Trabajo reformando el sistema de alojamientos para remediar el paro de los trabajadores agrícolas y estableciendo recursos y reglas para subvenir por medio de trabajos públicos a tales circunstancias.

Decreto sobre delegación e inspección del Estado en el Banco de Ahorro.

Decreto de Economía prorrogando la tasa del trigo y la intervención en comercio de este y en el de las harinas.

Acuerdo disponiendo se encarguen a la confección de sellos de Correos de 40 céntimos que llevarán el busto de Castelar, de 30 con la efigie de Pablo Iglesias, de 15 con la de Salmerón y de 5 con la de Pi y Margall.

Lea Vd. EL DIA

Pablo Rada ha sido detenido

Se le impone una multa de doscientas cincuenta pesetas

Madrid 18 (3 md).—Dos agentes de la brigada social que dirige el comisario don Adolfo de Miguel, detuvieron anoche cuando se disponía a penetrar en el hotelito que en La Guindalera posee el comandante Franco, al mecánico Pablo Rada.

El detenido fué conducido a la Dirección de Seguridad donde se le registró encontrándose una pistola con dos cargadores.

Por la Dirección se ha dado cuenta de la detención al auditor de la segunda División que lo tenía reclamado por los sucesos de Sevilla.

Además se ha impuesto a Rada una multa de doscientas cincuenta pesetas por no llevar licencia de armas.

La Comisión de actas trabaja

Las actas de Granada

Madrid 18 (1 md).—Ayer se reunió la Comisión de actas informando sobre las de Granada (provincia) el candidato derrotado don Pío Suárez Inclán.

Dió cuenta de las coacciones que se registraron para favorecer la candidatura del ministro de Justicia. Afirmó que se llegó a cometer un atentado en Gao para atemorizar a los electores.

Impugnó la capacidad de un inspector de enseñanza.

Las actas fueron aprobadas.

Las actas de Sevilla

A continuación se procedió a la revisión de las actas de Sevilla, informando el señor Balbontín a pesar de haberse pedido fuera de plazo.

Impugnó las actas de la capital y dividió su informe en tres momentos: primero, el asunto del comandante Franco, que dice que en realidad un verdadero atentado, según se acredita en el atestado correspondiente y que con tal motivo se perjudicó la candidatura del comandante en la que iban incluidos los señores Roxach e Infantes.

El señor Balbontín hace notar que se le derrotó por solamente unos seiscientos votos constantes que se arrebataron unos cinco mil.

Segundo. La calumnia de don Miguel Maura sobre el bombardeo de Sevilla. También dice—se formula querrela criminal sobre este extremo, que fué una astagaza electoral que produjo sus efectos.

Y tercero. El asunto del Consejo de Sevilla en que se clasificaron dos mil electores por el Centro Republicano.

Pide a la Comisión de actas que solicite informe la Audiencia de Sevilla sobre los procesos y acompaña a su petición unos pliegos por miles de firmas de obreros protestando por el atentado cometido contra el comandante Franco por un ex alcalde de la dictadura, que en aquellos tiempos fué felicitado por el señor Maura.

Parece ser que a pesar de todo ello el Congreso aprobará las actas.

Señor católico

Solicita porteria de familia cristiana.

Escribir: Redacción de EL DIA, Alicante.

Se vende en buen estado una condición interior Renault de 13 C. V. Razón en Lonja de Caballeros, 2. 10.

Reunión de los radicales

Madrid 17 (11 n).—A las siete de la tarde se han reunido los diputados que forman el grupo radical para adoptar acuerdos.

Uno de ellos fué el de solicitar de la Comisión de Gobierno interior que se haga incompatible el cargo de diputado con el que suponga autoridad delegada del Gobierno.

También se cambiaron impresiones sobre la actitud que haya de adoptarse sobre la aprobación de actas.

Prohibición de importar pieles procedentes de España

Paris.—El diario oficial publica terremoto que destruyó casi por completo la ciudad de Látanqunga, a 80 kilómetros de Quito.

No ha podido ser determinado el número de víctimas.

Nuevos temblores de tierra han seguido repentinamente al terremoto.

Los habitantes han evacuado la ciudad.

Han salido médicos y policías para prestar auxilios.

El presidente Ayora y el ministro del interior se proponen visitar la ciudad destruida.

Cancones de amor

Poesías de JUAN SANSANO
5 pesetas ejemplar
De venta en todas las librerías

IDEAL

CASCARRABIAS

Al público en general nos interesa hacerle saber:

Que si no quiere tener grandes desembolsos en los casos de enfermedad y fallecimientos que imprudentemente suelen presentarse pueden evitarlos con una suscripción. En el igualatorio Médico Farmacéutico de «LA ALIANZA ESPAÑOLA» está, garantiza una perfecta asistencia en cuanto necesitan en esos tristes momentos.

No debemos olvidar, que las enfermedades y los entierros ponen a las familias en grave situación económica. Esto hoy puede evitarse con la suscripción en:

«LA ALIANZA ESPAÑOLA» Oficinas y Clínicas en Pintor Sorolla 5. Solicite usted un agente que este ya aplicará las condiciones de nuestros reglamentos Pólizas.

Ultima hora

Bergamin dice que hay que formar una fuerza conservadora contra los extremistas

«El incendio de conventos-dice-no benefició a nadie, en cambio hirió los sentimientos de muchos»

Joyería asaltada

Madrid 18 (2'10 t).—Ha sido asaltada nuevamente la joyería de Martínez Pardo, del Ferrol. Los ladrones se han llevado relojes y alhajas de gran valor.

Ayuntamiento que dimite

El Ayuntamiento de La Granja (Segovia) compuesto por monárquicos, ha dimitado ante la campaña de los socialistas.

Lo que dice Bergamin

Bergamin ha dicho a un periodista que es preciso formar una fuerza conservadora que se oponga a los desmanes de los extremistas.

Creo que esa fuerza puede ser capitaneada por el señor Sánchez Guerra.

Ha manifestado que los des-

Se acuerda rescindir un contrato con el Banco de Crédito Local

Orense.—En la sesión celebrada por este Ayuntamiento, se ha tomado el acuerdo de rescindir el contrato para un préstamo de cuatro millones de pesetas concertado entre el Ayuntamiento de la dictadura y el Banco de Crédito Local.

bordamientos del populacho son una afrenta para España y que la quema de conventos no benefició a nadie, por el contrario, hirió hondamente los sentimientos de muchos.

Alba marchó a París

El señor Alba marchó a París. No regresará hasta que se inicien los debates para la constitución.

Dice Albornoz

Albornoz ha manifestado que con el boqué de la Alianza Republicana deben formar Gobierno los socialistas y los elementos de Cataluña.

Azaña

En el banquete celebrado en el Hotel Nacional el señor Azaña atacó duramente a las derechas.

Dijo que el problema religioso se solucionará con una simple ley.

El ministro de Justicia

El ministro de Justicia ha sido interrogado acerca de las noticias publicadas por la prensa respecto a la probabilidad de que se dicte cierta ley sobre la tierra.

Se extrañó muchísimo la versión pues el asunto está en estudio de una comisión competente.

Procesión interrumpida

Dicen en Huesca que ayer, un grupo de revoltosos insultó a los alumbrantes que iba en la procesión de la Virgen del Carmen, lanzando improperios al mismo tiempo a la imagen.

Los alumbrantes contestaron a bofetadas.

La procesión quedó interrumpida.

Hay varias personas contusionadas.

La Bolsa

(Información facilitada por el Banco de Vizcaya)

Francos	42'05
Libras	51'95
Suizos	208'45
Liras	55'95
Dólares	10'715
Francos Belgas	145'25
Florines	4'31
Marcos	2'58
Escudos	47'20
Coronas suecas	2'86
noruegas	2'86
Pesos 3'27	por 3'29